



*[The page contains extremely faint and illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the document. The text is organized into several columns and rows, but the characters are too light to be transcribed accurately.]*



GUERRA CIVIL.

Las noticias que podemos dar hoy de la guerra civil son pocas importantes y de escasa novedad.

En el Norte continúan los preparativos para emprender el ataque de las posiciones carlistas, y estos, por su parte, parece que no se descuidan y siguen fortificando sus parapetos y sus trincheras para hacer una resistencia desesperada.

Un periódico semi-moderado añade que, según noticias de buen origen, los carlistas han llevado á las fortificaciones de Abando varias piezas de artillería de las que estaban bombardeando á Bilbao. Con este motivo ha mejorado la situación de esta plaza, pues el fuego contra ella ha disminuido mucho.

No se sabe cuando se reanudarán las hostilidades, pues todo depende de que se hayan incorporado al ejército en Somorrostro los numerosos refuerzos que se han enviado, y de que se haya concertado con todos sus detalles el plan de ataque, distribuyendo convenientemente las fuerzas que han de tomar parte en él. A falta de noticias nuevas que comunicar á nuestros lectores sobre la situación de aquel ejército, en cuyo movimiento tiene fija su atención la España, exporemos las noticias nuevas que han llegado hasta nosotros.

El duque de la Torre, según telegrama recibido en el ministerio de la Guerra á la una de la tarde de ayer, continuaba en Castro adoptando algunas disposiciones preliminares, habiendo revisado parte de las tropas. Las operaciones de ataque se harán esperar algunos días.

Hoy ha salido de Madrid para el Norte un convoy de municiones.

De Asturias solo podemos reproducir lo siguiente:

Según dice un diario de Leon, en las inmediaciones de Tineo, fueron sorprendidos y completamente derrotadas las facciones Milla y Santa Clara por una columna del ejército, que después de un empeñado combate sostenido con heroico valor por nuestros bizarros soldados, se posesionó del pueblo y posiciones que ocupaban los carlistas, causando numerosas bajas, entre ellas 8 muertos vistos, bastantes heridos, 13 prisioneros, y cogiéndoles cinco caballerías, gran número de efectos y parte del armamento perteneciente á los soldados de Leoa.

En Cataluña ocurre que los carlistas de Tarragona, según noticias adquiridas en los centros oficiales, estaban operando un movimiento de concentración hacia Reus. Fuerzas de las columnas del brigadier Salamanca habían salido de Tarragona en su persecución.

A las últimas fechas no ocurría novedad en Berga, Fulgordá, Figueras y demás pueblos fronterizos.

Sin embargo, La Correspondencia añade lo siguiente:

Continúa el bloqueo de Gerona y Figueras, impidiendo los carlistas todo servicio telegráfico y postal.

A las últimas noticias telegráficas se hallaba la facción Mira, en Castellterciol.

En las esclusas de Flix y Chertia los carlistas tienen establecidos portazgos donde pagan los barcos una peseta por saco de trigo ó harina. La subida de aguas que tuvo el Ebro en la semana última, favoreciendo la bajada de muchos barcos procedentes de Aragón, proporcionó á aquellos una buena recaudación.

Asegúrase que el cabecilla carlista Sarallés se halla actualmente entre los jefes del ejército del Pretendiente que asedian á Bilbao.

Por que una facción carlista se dirije á Denia.

En las primeras horas de la madrugada del sábado se produjo gran alarma entre los pocos vecinos que hoy existen en Sagunto, á consecuencia de los diferentes disparos de fusil que se oyeron, tanto en el castillo como en los campos fronterizos. Algunas horas después de haber salido el sol, se tuvo noticia de la sorpresa de que fueron víctimas los moradores de un molino llamado de Terrano, distante un cuarto de legua de la población, de cuyo punto un grupo de carlistas se llevó en rehenes al dueño del molinero, vecino de los valles, que se había refugiado en aquel lugar solitario. Se ignora el paradero y suerte que haya cabido á la persona secuestrada.

Así lo refiere un periódico carlista. Últimamente volviendo al Norte, podemos decir:

Hasta hoy se han remitido 40.000 camas para los hospitales militares de las provincias del Norte, y muy en breve se remitirán hasta completar 48.000.

El duque de la Torre recibió ayer, según noticias oficiales, los campos de Somorrostro, y aun parte del de Abando, distinguiendo con el auxilio del anterior algunas fortificaciones del enemigo que, al parecer, están hechas con toda la regla del arte.

En los círculos políticos y en algun centro oficial, se daba ayer tarde como seguro que las operaciones ofensivas no empezarán lo más pronto, hasta el día 12.

SECCION OFICIAL.

Gaceta del 10 de Marzo.

Por el ministerio de Ultramar se publican los siguientes:

DECRETOS.

Para la plaza de magistrado que resultó vacante en la Audiencia de Manila por traslación á Puerto-Rico de D. Francisco Armentol, electo para servirla, correspondiente al turno 1.º del art. 31 del decreto orgánico de Tribunales, el Gobierno de la República, á propuesta del ministro de Ultramar y de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, ha tenido á bien nombrar á D. José Feded y Temprado, juez de primera instancia de la Pampanga, de término, por ser el más antiguo de los de su clase en el Archipiélago filipino.

Para el juzgado de primera instancia de la Pampanga, de término, en las Islas Filipinas, vacante por ascenso de D. José Feded y Temprado que lo desempeñaba, y con aplicación al segundo turno del artículo 29 del decreto orgánico de Tribunales, el Gobierno de la República, á propuesta del ministro de Ultramar y de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, ha tenido á bien nombrar á D. Miguel Sanz y Urtazun, juez de término cesante.

Para el juzgado de primera instancia de Binaco, de término, en Manila, vacante por renuncia de D. Francisco Godínez y Estéban que lo desempeñaba, y con aplicación al turno 1.º del art. 29 del decreto orgánico de tribunales, el Gobierno de la República, á propuesta del ministro de Ultramar y de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, ha tenido á bien nombrar á D. Federico García Reguera, juez de Zambales, de ascenso, por ser el más antiguo de los de su clase.

Para el juzgado de primera instancia de Zambales, de ascenso, en las Islas Filipinas, que resulta vacante por salida á otro destino de D. Federico García Reguera que lo desempeñaba, y con la aplicación al turno 1.º del art. 29 del decreto orgánico de tribunales de 25 de Octubre de 1870, el Gobierno de la República, á propuesta del ministro de Ultramar y de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, ha tenido á bien nombrar á D. Manuel Bordoy, juez de Surigao, de entrada, por ser el más antiguo de los de su clase.

Para el juzgado de primera instancia de Surigao, de entrada, en las Islas Filipinas, que resulta vacante por ascenso de D. Manuel Bordoy que lo desempeñaba, el Gobierno de la República ha tenido á bien nombrar á D. Francisco Martí Correa, abogado de los tribunales de la Nación.

Para la Pro-notaría fiscal del juzgado de primera instancia de Leite, de entrada, en Filipinas, vacante por haber sido nombrado para un cargo en la Península don Mariano García Mercel que la desempeñaba, el Gobierno de la República ha tenido á bien nombrar á D. Camilo Enrique Lobit Rioja, abogado de los tribunales de la Nación.

El Gobierno de la República ha tenido á bien declarar cesante, á su instancia, á D. Francisco Villa y Góiri, promotor fiscal del juzgado de primera instancia de Bataan de ascenso, en las Islas Filipinas.

El Gobierno de la República ha tenido á bien dejar sin efecto el nombramiento de juez de primera instancia de Bayamo hecho á favor de D. Pedro Arias por decreto de 28 de Mayo de 1873, por no haberse presentado á tomar posesión de su destino dentro del término legal.

El Gobierno de la República ha tenido á bien declarar cesante, con el haber que por clasificación le corresponde, á D. José Giralt y Flezola, secretario de gobierno de la Audiencia de la Habana.

Por el ministerio de Fomento se dispone lo siguiente:

En vista del expediente instruido para proveer por traslación la cátedra de Historia universal, propia de la facultad de filosofía y letras de la Universidad de Sevilla, el Presidente del Poder ejecutivo de la República, conformándose con lo propuesto por el Consejo universitario de dicha escuela, ha tenido á bien nombrar para la cátedra vacante, dotada con 3.000 pesetas anuales, á D. Francisco José Barnés, catedrático de igual asignatura en la Universidad de Oviedo; disponiendo al propio tiempo que en cumplimiento de la real orden de 13 de Abril de 1871 se publique en la Gaceta de Madrid el dictamen emitido por el referido Consejo universitario en el expediente de que queda hecho mérito.

A continuación publica la Gaceta de hoy el dictamen que se cita en la orden anterior.

Otra vez tenemos en campaña al marqués de la Habana; se entienda por campaña, su próxima elevación al Gobierno superior de la isla de Cuba. Varios periódicos de anoche, consagran su atención á este suceso, mientras otros no dicen una palabra de este acontecimiento. Para que se vea la escala gradual con que al público se le ha dado la noticia, un periódico dice:

El marqués de la Habana ha tenido hoy una larga conferencia con el Sr. Zavala que se relaciona con su anunciado nombramiento para el cargo de capitán general de Cuba.

A esto, otro periódico añade: Hoy se ha dicho que el duque de la Torre, á quien se ha consultado el plan del marqués de la Habana, lo halla aceptable, y que por consiguiente aumentan las pro-

habilidades de su nombramiento para Cuba, que algunos suponen ya acordado, llegándose hasta asegurar que saldrá pronto.

Y La Correspondencia, concurre y del siguiente modo:

Es casi indudable que si el señor marqués de la Habana vá á Cuba, irá de intendente, como ayer indicábamos, el Sr. Alba. Es probable que en el Consejo de esta tarde se haya tratado de este asunto.

NOTICIAS GENERALES.

Las siguientes líneas son del Diario Español:

Al desprenderse el ministro de Hacienda de valores de tanta importancia como los pagarés de las minas de Riotinto, de fácil negociación y de los cuales se pueden obtener crecidos sumas, lo ha hecho, según opinión de la Iberia, porque abriga la completa seguridad de que nada ha de faltar al ejército; en este sentido ha de juzgarse la cuestión, pues, de lo contrario, sería el colega, según dice, el primero en censurarla.

Creo que existen valores para levantar fondos, como se asegura se han conseguido para el pago de cupon, sin que por ello carezca de nada el ejército, que no puede carecer teniendo en cuenta el patriotismo de la inmensa mayoría de los españoles.

Creo también que los productos del Tesoro pueden y deben elevarse para subvenir á las necesidades del Estado; y para enjuagar el saldo de anteriores presupuestos existen, en concepto del periódico ministerial, medios, si con acierto é inteligencia se usan, sin que el Tesoro descubra alguna mina de oro ó plata para cubrir sus atenciones, pues que esto lo califica de absurdo, y también sería un milagro, sino el producto de una gestión recta é inteligente.

Notables nos parecen los comentarios. Algo parecido á lo dicho por nuestro colega en su último párrafo, hemos indicado al señor ministro de Hacienda en uno de nuestros últimos números.

Tenemos entendido, y lo aplaudimos en caso de ser cierto, que el señor gobernador civil de Madrid, puesto de acuerdo con la junta de higiene pública, trata de poner coto al crecido abuso, desarrollado de algun tiempo á esta parte, de la venta de especícos y medicamentos por personas incompetentes y que carecen de conocimientos científicos, de títulos académicos y de responsabilidad inherente á la carrera farmacéutica.

Nosotros creemos, que sin necesidad de consultar á higienistas y solo teniendo á la vista la ley de Sanidad y las ordenanzas de farmacia, sabrá á qué atenerse la autoridad, pues es hora ya de que se reprima el escandaloso tráfico que se está haciendo por varios charlatanes, algunos de los cuales se titulan médicos, contra la salud pública y los intereses de vari s particulares afectados de alguna dolencia.

Esta explotación en contra de los que desconocen los medios que emplea el charlatismo de que son víctimas, puede calificarse de una verdadera explotación, lo mismo que el sistema de anunciar específicos, cuya composición es desconocida, y cuya expendencia está penada por la ley.

Algo podría hacerse si los señores subdelegados de farmacia de esta capital tomaran de veras cartas en el asunto.

En el Consejo celebrado anteayer, parece que se trató de la conveniencia de dotar de alguna fuerza á Toledo para la defensa de las fortificaciones que se están haciendo en la fábrica de armas por cuenta de la Provincia.

Para el próximo mes de Abril se proyecta una Exposición regional en el palacio del Sr. Ido, á la que concurrirá toda clase de productos de las provincias del Este de España, según nuestras noticias.

Este certamen promete, en las condiciones nuevas y especiales en que se anuncia, muy beneficiosos resultados para nuestros productores de las citadas provincias.

Se ha establecido en Puñicordá una comandancia militar, y ha sido nombrado para este cargo el capitán D. Eduardo Borra y Socas.

En la sesión secreta celebrada ayer por el ayuntamiento de Madrid, se trató, según nos dicen, de la cuestión de la milicia.

En Inglaterra y el país de Gales hay 684.000 personas de carrera profesional, 6.000.000 de sirvientes, 816.000 comerciantes, 4.700.000 agricultores, 8.000.000 y pico de industriales y 8.513.000 de ocupación indefinida.

En las primeras horas de ayer tarde principió á decirse que el Gobierno pensaba tomar algunas medidas contra determinadas personas de conocida significación carlista y de las cuales se sospechaba que conspiraban á favor de la causa de D. Carlos.

Estas noticias se han confirmado pues á los señores Caneja Argüelles y Echevarría les ha sido fijado Estella como punto de residencia; á los señores Vinader y Tejedo, Tolosa.

Sobre esto dice un periódico: Los señores Canga Argüelles y Echevarría, directores que eran de La Regeneración y de El Pensamiento Español, han conferenciado esta tarde con algunos ministros á la hora del Consejo para pedir sus pasaportes.

Al brigadier Sr. Villapadierna se le ha concedido el cuartel para Madrid.

Los cadetes que forman el batallón que actualmente se encuentra en Madrid, se han ofrecido al Gobierno para marchar al Norte y tomar parte en las operaciones activas del ejército, sin perjuicio de volver después á continuar su carrera. Si el ofreci-

miento es aceptado, es de creer que se les aumentará el exiguo sueldo que hoy disfrutan y que creemos es solo de 100 reales mensuales.

El día 5 fueron presos en Barcelona dos monederos falsos, á los que se ocuparon 700 pesetas de á 5 rs. falsas. También fué detenido uno que fabricaba sellos de correos, al que se le ocuparon 4.600. Además han sido detenidos muchos rateros y desertores de presidio, merced al celo del inspector de vigilancia D. Francisco García.

El Consejo de ministros se ha reunido ayer á las cinco y media. Los asuntos de que ha debido ocuparse son puramente aquellos que se relacionan con la campaña contra el carlismo. Todos los proyectos administrativos y financieros se hallan en suspenso hasta que se resuelvan los graves acontecimientos que tiene pendiente la atención pública.

Ayer debió quedar constituida la nueva asociación de señoras de Madrid, que con ramificaciones en provincias tiene por objeto proporcionar recursos en efectos y en dinero para socorrer á los soldados heridos é inutilizados del ejército.

Es probable que antes de cuarenta y ocho horas se halle funcionando con toda actividad esta asociación que cuenta con poderosos elementos para llenar cumplidamente su benéfica misión.

El brigadier Delatre, según dice un periódico, ha hecho á las facciones que huyó 47 prisioneros mas, y ha recogido 23 heridos, sobre los que se encuentra al cabecilla Huguet, que lo está de gravedad.

La diputación provincial de Córdoba ha ofrecido 80.000 rs. en el acta, 40.000 en Abril é igual cantidad en Mayo y Junio para los gastos de guerra.

El ayuntamiento de Burgos, como primer donativo, ha entregado 6.124 rs. por suscripción particular y 3.000 de fondos municipales.

La diputación de Huesca, sin perjuicio de la suscripción que ha abierto cede al Estado un crédito de 13.500 pesetas que tiene contra el mismo. La de Salamanca contribuye con 2.000 pesetas á la suscripción nacional. La de Tarragona con medio millón, sin perjuicio de dar más si puede y abrir suscripción; y por último la de Barcelona con dos millones.

En Huelva la suscripción abierta por la diputación, pasa ya de 3.000 duros.

El 2 de Marzo fué un día de júbilo para San Roque y Puente Mayorga y de gloria para la religión. La hermosa capilla levantada en este último punto, puerto marítimo del primero, por la solicitud y esfuerzos constantes de nuestro caro y venerado obispo el Ilmo. D. Fray Félix de Arriete, fué bendecida solemnemente á abirria al público culto en este día con asistencia del ilustrísimo obispo de Antioque, vicario apostólico de Gibraltar, cooperador á esta santa obra, y que ofició en la sagrada ceremonia por cortes delegación del diocesano.

En el Morning-Post, de Londres, últimamente recibido, leemos el siguiente despacho telegráfico:

El duque de Osuna, grande de España, que se encontraba aquí hace algunos días en misión confidencial en nombre del Gobierno español para solicitar del Gobierno imperial el reconocimiento oficial del Gobierno presidido por el duque de la Torre, ha partido para San Petersburgo, encargado de la misma misión. Se ignora si el duque ha tenido un éxito feliz en su negociación cerca del Gobierno del imperio.

De un día á otro debe llegar al Ferrol el ingeniero representante de la compañía que contrató la umbrado de gas en Santiago, y parece que su viaje tiene por objeto conferenciar con las autoridades locales acerca del planteamiento de dicho alumbrado en el Ferrol, haciendo un anteproyecto que debiera ser aprobado por estas.

Después de 20 años y de 300 audiencias que han consumido una inmensa fortuna, el jurado de Londres ha condenado á catorce años de presidio al llamado Arturo Orton, que pretendía ser Roloff Carlos Tichborne, poseedor de uno de los nombres más ilustres de Inglaterra, y el cual, para llevar delante su impostura, no habia vacilado en jurar que en su juventud habia seducido á la que llamaba su prima Lucy Catalina Tichborne, prometida realmente á Rogelio, cuando marchó á América castigándola así de no haber querido reconocer al que usurpaba el nombre de su amante.

Se ha dado orden para que la fragata Arapiles que se encuentra en la Habana, pase á la Martinica á entrar en dique.

El jefe de la escuadrilla del Norte ha pedido por telegrama 4.000 fulminantes para cañones, los que se le enviarán de un día á otro.

Creese que en la primera quincena de Marzo queda lista de máquina y artillería la fragata Blanca, y en disposición, en caso de apuro, de salir á la mar.

Ayer no recibimos el correo extranjero.

La reina Victoria ha comprado un magnífico collar de perlas en Paris, del valor de 650.000 francos.

Creese que esta joya formará parte de los regalos de boda que la Reina presentará á su hija política la duquesa de Edimburgo.

En Motril ha sido detenido por la guardia civil José Castillo Cabrera, presidente que fué de la junta cantonal de Castell de Ferro.

Dice El Boletín de Comercio de Santander: La llegada de tropas de diversos puntos de la Península, se suceden sin interrupción, y no será poco lo que el país y la paz pública han de deber al celo infatigable, á la vertiginosa actividad de que viene dando tangibles pruebas el ministro de la Guerra, distinguido general Zavala.

Esta mañana se han embarcado trece batallones para Castro en los vapores Marqués de Nuñez y Lorenzo Samprun; el de cazadores de Estella, y dos del regimiento de Zamora, no habiendo marchado ayer el que digimos de ese cuerpo.

También en el vapor Bilbao se embarcaban esta tarde, con el mismo destino, fuerzas de diferentes cuerpos de infantería que forman parte del ejército del Norte, y que llegaron aquí anoche; el Soñia lleva al mismo punto cañones de varios calibres y municiones de guerra.

Los empleados de la diputación de Alicante, ha decidido ceder dos días de sus respectivos haberes, como donativo para combatir la guerra civil.

El batallón cazadores de Estella salió esta mañana para Castro. Por el ferrocarril llegaron anoche á Santander nuevas fuerzas con el mismo destino.

Se calcula en mas de 10.000 hombres los refuerzos que recibe ahora el ejército del Norte.

Ha llegado á Cáceres en calidad de detenidos, cuatro carlistas, entre los cuales, parece que están los que mandaban la partida carlista que en Agosto último penetró en los Hoyos.

Parece que están esperando el indulto.

El Ilmo. Sr. D. Braulio Antos Ramirez, director gerente del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la Memoria y cuenta general de dicho establecimiento, durante el ejercicio de 1873, y por cuya atención le damos las gracias.

Del ligero examen que de dicha Memoria hemos hecho, resulta, que los beneficios obtenidos por intereses de toda clase de préstamos, y restos cuantados ascienden á 4.967.443 rs. y 4 cént., y los gastos generales á 4.671.774 rs. y 45 cént., de modo que la ganancia líquida de la Caja, ha sido de 295.338 rs. y 89 cént.

La cantidad empleada en las obras del nuevo edificio que se está construyendo, entrando en aquella el coste del solar, es de 3.444.404-48.

Durante el año 1873, se han facilitado 36.267.940 rs. en 401.566 partidas sobre ropas y ahijadas.

Últimamente en 31 de Diciembre de 1873, el activo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros era de 34.552.592,22 y el pasivo de 21.839.440,21, de modo que el capital del Monte en dicha fecha era de 12.713.152,01.

Terminado los Dos Astros, novela publicada últimamente en el folletín de nuestro periódico, mañana principiaremos á publicar Murat.

Según dice la Revista de Procuradores, el presidente de la Audiencia de Madrid, ha dispuesto que vistan de uniforme los juzgados de todos los juzgados de primera instancia de esta capital.

Suponemos que el distintivo de los alguaciles aprovechará grandemente á los demandores y á los individuos que deban ser reducidos á prisión.

Dice un periódico que por el ministerio de Hacienda, se ha dictado una orden declarando que solo en las primeras libranzas del Giro mínimo, es obligatorio el sello de 10 céntimos del impuesto de guerra.

Si semejante orden existe, no lo ha publicado hasta ahora la Gaceta.

El vapor mercante Bilbao, armado en guerra, se ha perdido el 2 del corriente en los muelles de Castro-Urdiales. El Bilbao sirvió de correo entre Bilbao y Castro cuando la ría estaba expedita. Estaba agregado ahora á la escuadrilla del gantábrico para hacer servicios especiales.

Es de sentir que desaparezca un vapor que tan buenos servicios venia prestando.

Se ha conferido el mando de una división en el Norte al general Serrano Acobron.

El brigadier Blanco que mandaba una brigada en el ejército de operaciones sobre Bilbao, ha sido destinado á otro punto.

El jueves llegó á Sevilla el señor cardenal arzobispo de la diócesi. Un repique general anunció su entrada.

La revista que estaba anunciada para ayer se ha suspendido hasta nueva orden. Créese que el jueves es el día designado para que se verifique.

Se habla mucho del descubrimiento de nuevas minas de oro en el Africa meridional, particularmente en Maraba, y sobre todo en los alrededores de Lydenberg. Esta última localidad está situada á 600 millas próximamente de los veneros diamantíferos de New-Rush (hoy Kimberley). Pero, según dice una carta del Times, es difícil llegar hasta allí. Es verdad que existe un camino en que los ginetes africanos y ciertas carretas de buyes se atreven á aventurar; pero esta ruta no es verdaderamente practicable y si muy peligrosa.

El transporte cuesta 35 libras esterlinas por tonelada, por lo cual la explotación no es todavía tan ventajosa como fuera de desear.

Unos 800 buscadores de oro se encuentran ya en la localidad; el metal que extraen es de calidad excelente y vale 97



francos 20 céntimos la onza. Después de este descubrimiento, las minas de diamantes han sido abandonadas por trabajadores que acuden a lo que les plazca de oro. Lo que se encuentra principalmente es oro de aluvión; pero se encuentran también pepitas hasta de más de cinco onzas.

Los explotadores mejor enterados aseguran que, según todas las apariencias, de un día a otro se descubrirán nuevas minas y más abundantes todavía que las que se están beneficiando.

El general Rey estuvo ayer a visitar al Sr. Zañavilla. Con este motivo se han aumentado los rumores de que iba a Cataluña a reemplazar al general Izquierdo.

En la actualidad existen en toda España prestada al servicio 252 piezas de artillería, de las cuales 180 son Krupp y los 472 restantes de montaña.

El brigadier Sr. Villapadierna se ha ofrecido al Gobierno para ir a batir a los carlistas en el punto que se le designe.

El director general de Infantería Sr. Serano Badava, parece que proyecta crear cuatro grandes depósitos de jefes y oficiales que se hallan de reemplazo, que se establecerán en Zaragoza, Córdoba, Logroño y Guadalupe.

Dice un periódico de la noche: «Al inspector especial del cuartel Norte de esta capital se debe en importante servicio. El día 1.º de este mes fueron sustraídas de la estación del Norte dos cajas de género de bisutería, importantes algunos miles de francos, y que inmediatamente liquidó el ratero. Habiendo llegado este hecho a conocimiento del referido inspector Sr. Rodríguez, y marchado a su actividad, el verdadero dueño de las mercancías recobró éstas, y además se ha conseguido descubrir el ladrón que ya se encuentra a disposición de los tribunales.»

El brigadier Sr. Prats, comandante general de artillería del ejército del Centro, ha llamado a Madrid, habiéndose presentado ayer al señor ministro de la Guerra.

El diputado local de Guipúzcoa, señor marqués de Boca Verde y el alcalde popular de San Sebastián, han conferenciado ayer con el señor ministro de la Guerra con el objeto de hacerle presente la situación de aquella provincia.

Estado sanitario de Madrid.—Se ha notado mucha inconstancia en las condiciones atmosféricas durante la última semana; solo la temperatura ha variado poco de un día a otro y aun de esta semana a la precedente: los vientos, aunque variando mucho, han soplado, sobre todo del primer cuadrante; todo lo cual anuncia ya el carácter primaveral de la estación.

Continúan predominando las mismas enfermedades que en la anterior semana, pero pronunciándose más en ellas el carácter en general; las fiebres de este nombre, los catarrros de diversas mucosas y las bronconeumonías son muy numerosos, sin que hayan cedido en intensidad las fleumasías parenquimatosas francas; las congestiones cerebrales siguen igualmente presentándose, así como también las hemorragias de diferentes órganos, principalmente del pulmón; las fiebres eruptivas no ofrecen variación en su número; y habiendo disminuido los casos de dolores neurálgicos, han aumentado en cambio todavía más los reumáticos.

Se dice también que, después de las declaraciones hechas en pleno Parlamento por el Sr. Visconti Venosta, la polémica ha tomado un carácter enteramente personal entre el príncipe de Bismarck y el conde de Uxedom por una parte, y el general Lamarmora y el Sr. Jacini por otra.

El general, cada vez más ofendido por el proceder de sus adversarios, ha hecho decir al conde de Uxedom que se retracte, ó de lo contrario le exigirá una reparación en el llamado terreno de honor.

Por otra parte, para apreciar debidamente la dignidad de los revolucionarios italianos, conviene saber que algunos de ellos andan recogiendo firmas para pedir que Lamarmora sea llevado a los tribunales, por haber publicado documentos oficiales y de carácter secreto. Es seguro que el general pronto lo esperará verse pasado así por sus cejadas de anexión y conquistas ilegítimas.

Dice La Competente: «Inmenso gentío ha acudido hoy a las afueras de la puerta de Alcalá, en la creencia de que se verificaría la anunciada revista.

En honor de la verdad nosotros no vimos tal inmensidad.»

Anteayer llegaron a Madrid dos batallones procedentes el uno de Utrera y el otro de Badajoz, que parece quedarán en esta capital.

El domingo por la tarde se reprodujo en las afueras de la Puerta de Bilbao, en el sitio llamado Era del Mico, la batalla campal ocurrida hace algunas semanas entre soldados y pisanos. No se sabe fijamente cuál fue el origen de la riña, aunque se atribuye a haberse negado una mujer a bailar con un soldado. El número de heridos ascende a cinco pisanos y un agente de orden público. El señor gobernador de la provincia ha adoptado todo género de precauciones para que no vuelvan a repetirse hechos tan escandalosos.

Dice El Faro del Pueblo, periódico de Cáceres. «El jueves último penetró en Torre de Santa María una partida carlista compuesta de 10 hombres, mandada por un tal Manzano, la que, guiada por esperto guía, sorprendió al alcalde, al que su jefe, en nombre del rey, exigió toda clase de artillos bajo pena de una multa de 6 000 reales ó de ser fusilado.

El alcalde contestó no reconocía al rey, pero que ante fuerza mayor le acompañaría donde quisiera, enseñando al expresado jefe a casa de D. Eladio Villegas, de donde se querían ir var cuatro caballos, si bien no lo realizaron porque en las cuadras no existía más que uno que desecharon por cojo.

El señor juez municipal, que no fué a los carlistas muy antipático, obtuvo la captura del caballo y la escopeta. El señor cura les entregó la suya.

Antes de marcharse con dirección a Salavtierra exigieron cebada y raciones de pan, vino y chorizo.

Además de la partida cantonista de Linares, hay otra de la misma especie en Aragón, que iba ya seguida por la columna Tomasetti.

En la procesion del Santo Estierro se introducen este año en Sevilla importantes innovaciones, que contribuirán poderosamente a atraer gran número de forasteros a aquella populosa ciudad durante los días de Semana Santa.

El gobernador de Madrid estuvo ayer en los docks y plaza de Toros, para enterarse por sí de las operaciones de la requisita, en la cual se está desplegando una gran actividad.

Habiendo regresado a Sevilla el arzobispo de la Cáceres, parece, según El Español, que tendrá efecto en aquella capital la consagración del Sr. Guisasa como obispo de Teruel. La última consagración verificada en Sevilla fué la del padre Cirilo de Alameda, como arzobispo de Cuba, por el señor cardinal Cisneros.

Para Alcalá de Henares salieron ayer 468 quintos que acaban de llegar a Madrid, procedentes de Ceuta y Malaga.

Se ha mandado al capitán general de Canarias que por todos los vapores-correos dé cuenta del estado de aquel distrito.

Son curiosos los siguientes datos estadísticos que copiamos de El Eco de Ambos Mundos: «En la actualidad existen en Francia 3.000.000 de caballos, 300.000 asnos y mulos y 360.000.

El ganado vacuno se eleva a 43.000.000 cabezas; a saber: 300.000 toros, 2.000.000 de bueyes, 8.800.000 vacas y 4.000.000 de terneros.

El ganado lanar cuenta entre carneros y terneros 35.050.000 de cabezas. Cabras y cabritos 4.400.000. Cerdos de ménos de un año 4.400.000.

Escriben de Teruel, con fecha 2, que la cuestión palpitante de aquella capital era el rumor de que las facciones trataban de ir sobre ella, cosa que no pudo realizar Cabrera con sus aguerridos huestes.

En su virtud, el domingo se celebró una gran reunion de autoridades con los jefes y oficiales de la milicia, acordándose, para conjurar el peligro por todos reconocido, el nombramiento de una comisión que viniese sin demora a Madrid a pedir armas, municiones y un batallón. Parte de que forman parte de la comisión el alcalde y ex-diputado Sr. Muñoz Nougués, y que para su apoyo la acompañará el gobernador civil.

De un día a otro saldrán de Granada con destino al Norte algunas de las facciones que dan la guarnición en nuestra ciudad.

El proceso incoado contra el duque de Chambord por los herederos de Naundorff, uno de los infinitos personajes que han pretendido reivindicar la personalidad del hijo de Luis XVI, de que ya hemos dado cuenta a nuestros lectores, ha puesto una vez más sobre el tapete de la curiosidad pública la leyenda de los falsos delphinés.

Esta vez no se trata de reivindicar la corona, porque el sufragio universal es el verdadero derecho divino, sino la parte de la herencia correspondiente a la duquesa de Angulema, hija del infortunado Luis XVI.

En el espacio de cincuenta años, diez ó doce individuos han pretendido pasar por el desventurado niño encerrado en el Temple por la Convención, después de la muerte de su padre, y que, según las leyendas, se salvó, siendo enterrado en su lugar otro niño.

«¿Queréis dejar perecer al niño salvado milagrosamente del Temple? Pto que el delphin se evadiese del Temple no prueba en absoluto que sobrevivió a su evasión.

El delphin estaba enfermo, y todas las probabilidades convienen en que debió morir ignorado de la generalidad de sus enemigos y de sus amigos.

También está fuera de duda que nadie ha reivindicado seriamente el honor de haberle salvado ó protegido. Entre los pretendidos delphinés figuran Mathurin Bruneau y Hervagnault, acusados y convictos de falsarios; Juan Francisco Dufresno, un loco a quien reclama su familia; Victor Persat, antiguo militar que hizo la campaña de Rusia loco tambien; Forstohne, Richmond, el menos inverosímil de los pretendidos; el conde Diebitch Sabal-jewski, fel-mariscal de los ejércitos rusos; Eliezer William, misionero de la iglesia episcopal y jefe indio, y, por último, Naundorff, relojero.

He aquí los términos en que el duque de Richmond, y Naundorff refieren su evasión del Temple en el interesante libro de Silvio Pellico Mis prisiones: «La mujer del zapatero Simon fué ganada por el oro del príncipe de Condé, y uno de sus emisarios, médico, aconsejó argamente a los guardianes del delphin que le hicieran dar largos paseos en un caballo de madera.

Los guardianes del delphin, que tenían una confianza ciega en la mujer de Simon, vinieron en acceder a la petición del médico, que hizo construir un caballo con capacidad bastante para contener en el vientro un niño de la talla del delphin.

El 15 de Enero de 1794, el matrimonio Simon debía desalojar el Temple, y llegado aquel día el médico vino con el caballo, en cuyo vientro habia un niño delgado, enfermizo y vestido con un traje parecido al del delphin.

La sustitucion se hizo inmediata y rápidamente. Una vez fuera del Temple, el duque de Normandia fué conducido a Bélgica y entregado al príncipe de Condé.

A partir de este momento, la historia del delphin de Francia se confunde con la fabulosa.

El príncipe de Condé, un vez de proclamar la milagrosa salvacion, envia al niño ciertamente nuestros lectores no adivinarán a quién—al general Kleber, que le hace pasar por su sobrino.

Sin duda los perseguidores del delphin hacen asustar a Kleber; pero Kleber le habia confiado ya a su amigo y ayudante Desaix. Desaix muere en Marengo, y el duque de Normandia se traslada a París y se confía a Luciano Bonaparte, a Fouché y a Josefina, que le reconocen. Tambien se hace reconocer por la mujer de Simon, que estaba en las Insuables; pero el desgraciado conspira con Moreau y Pichgrá, y Fouché le embarca para América.

Después de una serie de aventuras dignas de Robinson Crusoe y del último de los Mohicanos, el delphin vuelve a Francia cuando los Borbones ocupan el trono de sus padres. Nuevas persecuciones le amenazan. No obstante, el príncipe de Condé, que le conoce, su hermana lo reindia y emprende nuevos viajes a Africa, Asia y Egipto. En Italia es detenido y preso. En Italia fué donde le conoció Silvio Pellico.

Citado en 1834 ante el tribunal del Sena, Richmond (aquí la historia bifurca, porque el duque de Normandia es ya Richmond) y ya Naundorff; es condenado por conspiracion contra el Gobierno de Luis Felipe a doce años de detencion. Consigue escaparse y se refugia en Londres. Tres años despues es detenido nuevamente en París, y aquí se entabla ya una lucha sin tregua entre Richmond y Naundorff, que se acusan mutuamente de falsarios.

Richemont murió en 1853 en las inmediaciones de Villefranche, siendo el único cuyo verdadero nombre no ha podido averiguarse. Naundorff habia muerto en Delf, Holanda, en 1845. Un folleto titulado Los falsos delphinés dice á propósito de Naundorff: «Naundorff procedía de una familia de judíos de la Prusia polonesa. Se trasladó en 1840 á Berlín, donde por un tiempo fué años vendiendo relojes de madera. En 1842 se estableció en Spandau y obtuvo los derechos de ciudadano, casándose en 1848 con la hija de un fabricante de papel de Heedelberg.

TRIBUNAL DE APELACION DE PARIS. AUDIENCIA DEL 6 DE FEBRERO. Presidencia de M. Girardin, primer presidente. LUIS XVII-NAUNDORFF. Demanda de restablecimiento de estado civil.

Los herederos del delphin de Francia pidiendo a un tribunal francés que les ponga en posesion de sus títulos y derechos hereditarios; tal es el curioso proceso cuyas diversas fases han comenzado a desarrollarse ante el tribunal de apelacion de Paris.

La curiosidad pública estaba vivamente sobrecitada por los detalles que se conocian del proceso: de aquí que la sala del tribunal estuviese ocupada desde las primeras horas de la mañana por un gentio inmenso. Cuando á las dos el tribunal, que celebraba audiencia ordinaria, se retiró para constituirse en pleno, tuvo lugar un singular espectáculo: no habiendo sido obedecida la orden de desocupar la sala, penetraron en ella dos guardias republicanos, á los que se hicieron oír cuatro más. Pero esta vez la gente no cedió á la fuerza armada, porque era tal el numero de personas agrupadas á la puerta para entrar, que hubo que reconocer la imposibilidad de que salieran los que habian recibido orden de salir. Los magistrados que debian componer el tribunal tuvieron, pues, que resignarse á abrirse paso por entre la multitud para ganar sus puestos.

En cuanto el abogado de los Naundorff, monsieur Julio Favre, tuvo que valerse de una puerta secreta para entrar en la sala, sentándose á su lado, en la barra, un anciano de pequeña estatura, pero de honrada en extremo inteligente, M. Van-Buren, abogado de Rotterdam, que le asiste, así como M. Graun de la Barra, antiguo procurador del rey, cuya adhesión á la familia Naundorff es solo comparable a la del coronel Villette al mariscal Bazaine.

M. Graun de la Barra tiene ochenta años y hace más de cuarenta que persigue la reivindicacion acerca de la cual va a fallar el tribunal de apelacion de Paris.

SEÑALAMIENTOS DEL DIA 10. Caja de depósitos.—Intereses de depósitos necesarios en metalico.—Los números 6, 7, 8, 9 y 10 de sorteo, que han correspondido á las carpetas señaladas con los números 8, 24, 46, 22 y 9.

Inscripciones de resguardos, al portador segundo trimestre de 1874, carpetas números 3.685 de señalamiento. Amortizacion de resguardos al portador de 30 de Junio de 1872.—Carpetas números 245 de señalamiento de la bola 7.ª de sorteo.

Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1872, por la tercera parte en papel, números 5.281 á 2.400 de señalamiento.

Table with columns for financial instruments and their values. Includes 'BOLSA', 'Cotizacion oficial del día 9', 'Renta perpetua al 3 por 109', 'Renta perpetua exterior al 3 por 100', 'Billetes hipot. del Banco de España', 'Bonos del Tesoro de A. 2.000 reales', 'Oblig. generales por ferro-carriles', 'Acciones del Banco de España', 'Londres', 'Paris'.

AGUA CIRCAASIANA. Tradida por el Sr. Dr. y cirujano parisiense de todos los países recomienda al agua circaasiana como la única para devolver al cabello blanco su color natural, hacer desaparecer la caspa y evitar la caída del cabello; esta opinion fué favorable de la prensa extranjera está confirmada en 398 000 certificados, incluyendo los de miembros de las familias reales de Francia, Inglaterra, Alemania, Rusia y Bélgica.

SECCION RELIGIOSA. Santo del dia.—San Meliton y compañeros mártires. Imprenta de Manuel Martínez, Lavapiés, 17.



